



## Comisión Nacional de Riego impulsa la autonomía económica de mujeres agricultoras con curso online sobre riego y energía fotovoltaica

En el marco de las iniciativas orientadas a fortalecer el rol de la mujer en el desarrollo rural y promover el acceso a tecnologías sustentables en el sector agrícola, la Comisión Nacional de Riego (CNR) del Ministerio de Agricultura, inició la convocatoria del curso «Labores de operación y mantenimiento de obras de riego intrapredial con generación fotovoltaica», dirigido exclusivamente a productoras agrícolas.

La Seremi de Agricultura de la región, Claudia Ramos, señaló «este curso se alinea con las demandas reales del territorio y con las políticas públicas orientadas a la equidad de género. Asimismo,

fomenta la inclusión de las mujeres en espacios de innovación tecnológica, contribuyendo de forma directa al desarrollo sostenible del sector agrícola en la región y al reconocimiento del rol clave que cumplen en el desarrollo rural».

Mientras que el Coordinador regional de la CNR en Maule, Claudio Cortés, destacó el impacto positivo de la transferencia de estos conocimientos para fomentar la autonomía y liderazgo en las productoras. «Este tipo de formación técnica especializada, no sólo permite acortar la brecha de acceso a conocimientos tradicionalmente asociados a roles masculinos, sino que

también fortalece la autonomía y el liderazgo de las mujeres en sus predios, empoderándolas para tomar decisiones informadas sobre el uso eficiente del recurso hídrico y la incorporación de tecnologías limpias como la generación fotovoltaica».

Por su parte, la Seremi de la Mujer y Equidad de Género de la región del Maule, Claudia Morales, extendió la invitación a ser parte de esta convocatoria. «Como Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género, nos sumamos al llamado de postulación al curso «Labores de operación y mantenimiento de obras de riego» e invitamos a todas las mujeres de la región del Maule a que postulen a este importante curso que está dirigido a mejorar las labores de riego para la eficiencia productiva de sus predios».

El curso completamente gratuito está orientado a fortalecer los conocimientos técnicos y el rol de las



mujeres en el desarrollo rural y está estructurado en seis módulos, desarrollándose uno por semana.

Los contenidos están diseñados para entregar herramientas teóricas y prácticas en áreas clave como: conceptos básicos

y métodos de riego, fundamentos de sistemas fotovoltaicos, labores de operación y mantenimiento de sistemas de riego tecnificado con energía renovable no convencional, derechos de aprovechamiento de aguas, acceso a finan-

ciamiento a través de la Ley de Riego y el rol de la mujer en el desarrollo del sector rural.

Al respecto, la agricultora de la comuna de Linares, Etelvina Viguera, quien participó en la versión anterior certificándose como Monitora de Riego, destacó que «el curso fue muy bueno, dinámico, didáctico y fácil de entender y aplicar. Aprendí mucho, sobre todo a optimizar el uso del agua para las casi dos hectáreas que cultivo con frambuesas, frutales e invernadero, ya que antes la dejaba correr, pero entendí que se saturaba el campo porque no todas las plantas necesitan la misma cantidad de riego».

Las postulaciones estarán abiertas hasta el 28 de abril, a través de la página web [www.cnr.gob.cl](http://www.cnr.gob.cl) y los resultados se comunicarán el 2 de mayo vía correo electrónico, para iniciar el proceso formativo el 5 de mayo.